
证券代码：605338 证券简称：巴比食品 
 

 

中饮巴比食品股份有限公司投资者关系活动记录表 
 

编号：2023-1215 

投资者关系

活动类别 

特定对象调研  □分析师会议  □媒体采访      

业绩说明会    □新闻发布会  □路演活动  

现场参观      □其他                   

参与单位 

名称 

西部证券、长江证券、浙商证券、华泰保兴、德邦基金、鑫元基金、

海通自营、涌津投资、野村资管、海川汇富、天治基金、中泰资管、

广发基金、华福证券、太平洋证券、广发资管、磐耀资产、华安证

券、中泰证券、侏罗纪资产、华安证券、财通证券等 

时间 2023 年 11 月 1 日 - 11 月 30 日 

地点 上证路演中心网络互动平台、公司会议室等 

上市公司出

席人员 

董事长、总经理 刘会平 

财务总监、董事会秘书 苏爽 

证券事务代表 马晓琳 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、请问公司特许加盟业务的扩展策略或理念如何？以及如何看待近

年来公司加盟连锁门店数量的增长速度？ 

回复：公司管理层坚守长期主义，按照既定的战略目标保持自身的经

营节奏，特许加盟业务坚定全国化布局的战略目标。公司近年来加盟

连锁门店数量的扩张保持加速状态，华东区域以外门店数量占比呈现

快速上升趋势，公司从2020年末刚上市时不到3,000家门店，今年9月

末已达4,970家，未来几年新开店数量仍将保持增长。 

 

2、因为我们感觉公司近几年在华中、华南市场或者说公司整体开店

速度其实是在提升的，所以比较关心公司如何从华东一个平台走向全

国化的，我们到底是做对了什么事情使得异地扩张得以提速？另外请

问华东市场还有开店空间吗？ 

回复：（1）首先，新市场的扩张速度本身就快于传统的成熟区域。

其次，公司在华南和华中区域的市场政策投放力度更大。（2）华东

区域虽然是公司传统的成熟市场，但仍存在较大的开店空间。首先，

上海市虽已超1,300家门店，但16个市辖区内的门店密度也存在较大

的差距，松江区的门店分布密度较大，浦东、崇明等区域密度较小，

仍存在继续开拓的空间。其次，比如浙江省目前的巴比品牌门店数量

尚未达到1,000家，离上海的门店存量水平仍有差距；最后，目前江

苏省和浙江省的巴比品牌门店主要分布在苏州、杭州等城市，其他许

多地级市尚处于未开拓的空白市场；公司目前规划了万店目标，在所

有省份布局至少1,000家巴比品牌门店。 

 

3、公司在团餐业务方面有何新的规划？ 

回复：公司今年以来继续坚持加密团餐业务渠道拓展，致力于和餐饮

连锁、连锁便利店开展定制化合作，餐饮连锁、便利连锁的业务板块

持续保持高增速。此外，公司也正在积极探索预制菜业务，公司计划

进入B端市场，产品更偏向半成品菜和净菜，目前已研发落地约12个

新产品，均为初级加工的半成品，如预处理的调味肉片、牛肉条、鸡
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柳、鱼片等。 

 

4、公司在产品提升方面采取了怎样的措施？ 

回复：一方面，公司历来高度重视新品开发，在研发费用和研发人员

数量方面从不设定指标上限。公司研发部门储备了上百种新品，不断

进行产品的盲测、小试、中试阶段，今年以来几乎每个月都有多款新

品上市，产品出新率、迭代率持续保持较高水平。另一方面，公司在

产品工艺方面不断推陈出新，如今年推出的销量较高的新品牛肉大

包、东坡肉包等均采用肉块而非肉糜作为馅料，备受广大消费者的喜

爱，产品品质和价值感大幅提升。 

 

5、公司子公司管理模式如何？子公司的利润分配和再投资策略是怎

样的？ 

回复：（1）公司各子公司实行业务独立负责制，同时母公司会在品

牌宣传、市场营销、新品研发、生产工艺等方面给予子公司协助。

（2）在目前阶段公司希望子公司将盈利所得再投资到当地的品牌建

设和市场推广当中，进一步增加当地加盟门店数量，提高当地市场占

有率水平。 

 

6、“预制菜进校园”事件引发热议说明公众对预制菜仍有担忧和顾

虑，那么如何看待预制菜发展过程中遇到的问题？公司预制菜业务将

如何发展布局并形成差异化优势？ 

回复：（1）预制菜被寄予厚望，一定程度上正是因为它代表着未来

食品生产工业化的趋势。中央厨房的出现，有效降低了餐饮行业在人

工和房租方面的成本，同时在食材损耗等方面优势也较为明显。目

前，处于快速发展中的预制菜行业，在某种程度而言仍存在生产主体

不明晰、生产过程不透明等问题，这些或许都是让消费者感到焦虑不

安的来源。（2）关于预制菜舆论的讨论反而增强公司进入预制菜或

者半成品菜领域的决心。公司目前选择进入的是B端市场，产品主要

为半成品菜和净菜。我们觉得随着像公司这样有品牌影响力和供应链

能力的优质供应商进入预制菜市场、为预制菜产品提供背书，可以提

高预制菜产品面对消费者端的口碑和美誉度。 

 

7、公司会如何处理利润和分红？ 

回复：公司着眼于长远和可持续发展的同时，高度重视全体股东的合

理投资回报，公司2022年度现金分红金额达0.8亿元，占公司归母净

利润的36%，逐年大幅增长。公司目前大额资本开支已经确定，现金

流充足，处于良好的运营状态。未来公司将继续综合考虑公司发展目

标、盈利能力、股东利益及意愿等因素，并结合公司当前及未来可预

期的项目投资资金需求和现金流量状况审慎考虑，制定合理的分红计

划和派息政策，尽可能保证利润分配政策的连续性和稳定性。 

 

 

 


